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孫副主任、政務司司長、高醫生、各位嘉賓及參加的同仁： 

 

早上好！ 

 

歡迎各位參加本年度的醫院管理局研討大會，特別是從海外遠道

而來與我們分享睿智與灼見的眾多講者，能夠為醫管局主持開

幕，我與有榮焉。 

 

相信在座各位，不少已有多年參加醫管局研討大會的經驗。今年

適逢醫管局研討會二十周年，亦是我第一次以醫管局主席的身分

主持此項盛事的揭幕儀式。不過，今天首度登台的不止我一

個 ——我很高興在此正式公布醫管局推出全新的紀念領呔，也就

是我今天所戴的這條。當然，我們也有相同圖案的絲巾供女士選

擇。 

 

這套新領呔和絲巾是本港知名時裝設計師為醫管局義務設計的，

以表示對我們服務和員工的謝意。色彩繽紛的醫管局小熊圖案，

代表我們的願景、使命和核心價值。希望大家熱烈支持我們最新

的這批紀念精品，帶他們回家！ 

 

 

 



多年以來，醫管局研討大會一直是我們的頭號盛事，提供了難能

可貴的機會，讓香港和海外傑出醫療專家、學者及業界精英聚首

一堂，交流最新的趨勢及資訊、創新思維和寶貴心得，因此每年

均獲得熱烈迴響。 

 

接下來這兩天的一連串研討會、演講和報告將廣泛探討與我們醫

療服務提供者息息相關的各種議題，拓新視野。今年，醫管局僱

員參加人數和提交論文數目雙雙創下新高，大家的主動熱誠令人

份外欣慰。各位的積極參與，充份表現出本港醫護人員孜孜以求

的專業精神和竭誠投入。 

 

醫管局肩負「確保不會有市民因為經濟困難而得不到適當的醫療

服務」的使命，成功將香港備受詬病的公共醫療服務轉化為世界

各地同業稱羨的醫療體系。根據 2013 年一份涵蓋全球 48 個國家

和城市的國際調查，香港的公共醫療體系超越多個先進經濟體，

以預期壽命和人均醫療成本計算，效益評分名列前茅。 

 

然而，我們絕不自滿。事實上，醫管局一直面對許多重大挑戰，

必須更加努力維持服務質素。舉例說，服務輪候時間長令病人不

滿，亦影響了公眾對醫管局能否應付與日俱增的醫療需求之信

心。我們現正積極透過各種措施縮短服務輪候時間，例如設立中

央協調的跨聯網轉介系統等。此外，醫管局亦致力加強公眾溝通

和透明度，包括公布個別專科門診及外科服務的輪候時間。 

 

我們要讓服務緊貼病人的需要、落實備受推崇的變革措施，主要

有賴我們的員工。病人需求日增，公立醫院醫生的繁重工作壓力

亦有增無減。年初數月，H7N9 甲型流感病毒威脅再度浮現，加上

冬季流感高峰期的影響，公立醫院急症室病人數目急升。如同過

往數次危機時一樣，醫管局眾同事不辭勞苦，奮起應對連串挑戰。 

 

我想在此向醫管局全體員工——特別是前線人員——致以衷心感

謝。全賴他們的勤勉不懈和竭誠投入，醫管局才能履行「與民攜

手、保健安康」的承諾，成為全球其中一個最優秀的公共醫療體



系。此外，我亦必須感謝香港政府長期以來在政策和撥款上的不

懈支持。 

 

現今疾病越來越複雜，加上慢性疾病日趨普遍及長者病人數目不

斷上升，對我們造成的資源需求壓力持續增加。我們必須加倍努

力，以維持高質素的服務。正因如此，我們需要緊貼最新的醫療

知識和方法，並持續探索區域和國際合作契機。醫管局研討大會

為香港醫療專業人員與本地和海外同業交流聯繫提供了絕佳的機

會，是在醫生、護士、專職醫療人員以至生命科學家的各類學術

和專業會議以外的另一個重要場合。我深信各位會在這兩天獲得

許多新的知識和啟發。 

 

相信我們大家都很期待在研討大會中接觸更多的資訊和同業。我

謹在此祝大家滿載而歸，並祝各位海外來賓留港愉快。 

 

多謝！ 
 


